



Buda 2 de Noviembre.

LAs cartas que de algun tiempo á esta parte se reciben aquí de varios parages de Turquía contestan en que se experimentan continuas turbulencias en las Provincias de aquel dilatado Imperio. Los actuales alborotos de Servia causan cuidado al Gobierno Otomano que recela se extiendan á los países inmediatos y produzcan guerras sangrientas y terribles. Segun avisos de Bosnia un cuerpo de 120 Albaneses habia hecho á fines de Setiembre una incursion en Moréa cuyos naturales se refugiaron en los bosques y en las montañas. Dueños del país los Albaneses á tiempo que se acababa de hacer la cosecha, se apoderaron sin oposicion de todos los granos de los habitantes los que quedan expuestos á los horrores del hambre que les affige 12 años há.

Parece que en consecuencia de estas devastaciones mandó la Puerta al Capitan Baxá que se transfiriese con su esquadra al socorro de la Moréa ; pero informados de su llegada los Albaneses se retiraron á sus montañas donde es casi imposible atacarles.

Munich 12 de Noviembre.

EL Príncipe Federico Eugenio de Wurtemberg Stutgard y la Princesa su esposa llegaron aquí el dia 4 con la Princesa Isabel y el Príncipe Fernando sus hijos ; y despues de haber examinado las curiosidades de esta Ciudad y el Palacio de Ninfenburgo continuaron el 6 su viage para Viena.

Avisan de Manheim que el Elector Duque de Baviera ha manda-

dado construir un Hospicio para los hijos huérfanos de soldados, donde se les dará hasta cierta edad una educacion christiana y conforme á su estado. El General Baron de Hohenhausen Gobernador de aquella Residencia ha sido nombrado Protector de este nuevo y útil establecimiento cuya abertura se hizo con la mayor solemnidad el 5 en celebridad de los dias del Elector. Como los niños que se admiten en él son de las tres Religiones toleradas en el Electorado, es general en todos los Estados de Baviera la satisfaccion y júbilo que ha excitado esta fundacion.

Londres 30 de Noviembre.

EN la Gazeta del 27 publicó la Corte dos cartas del General Clinton al Lord Germaine, y del Almirante Graves á Mr. Stephens á quienes participan con fecha del 29 de Octubre que hallándose el 24 á la altura del Cabo Carlos tuvieron noticia de que el 17 habia pedido capitulacion el Lord Cornwallis; lo qual se confirmó despues por varios avisos particulares. La fragata Ninfa que se incorporó con la esquadra de Graves el 25 llevó á dichos Comandantes una carta de Cornwallis del 15 en que hacía la pintura de su crítica situacion, añadiendo que habia tomado el enemigo por asalto los dos reductos de la izquierda; y convencido Cornwallis de ser forzoso rendirse, desistia de que nuestros Generales de mar y tierra fuesen á socorrerle, pues no podrian intentarlo sin evidente riesgo. El resultado de todas estas noticias fue restituirse Graves á Nueva-Yorch.

Esto es quanto se ha publicado de oficio hasta ahora en orden á dicho suceso del qual quieren inferir algunos que resultará la pérdida de Charles-town y de Savannah, que es lo mismo que decir de la Carolina Meridional y de la Georgia. Aguardamos la relacion del desgraciado Cornwallis, deseando que no concuerde enteramente con la que ha publicado la Corte de Francia.

Los Comerciantes que trafican con la Jamayca y las Indias Occidentales manifestaron ayer por medio de una diputacion al Lord Sandwich los recelos que les causa la superioridad de los Franceses en aquel parage. Respondióles el Ministro (segun dicen) que atendiendo el Rey á la seguridad de aquellas posesiones habia dispuesto que el Almirante Rodney se transfiriese á aquellos mares con un poderoso refuerzo que algunos suponen ser de 12 navios. Añaden que dichas fuerzas saldrán de Portsmouth en toda la semana próxîma; y que hoy ó mañana debe hacerse á la vela el Almirante Kempenfeld con igual número de baxeles que cruzarán en el golfo de Vizcaya hasta la

llegada de Rodney , y desde allí (como yá se ha dicho) seguirán juntos hácia el Mediterraneo. Tambien se asegura que el dia 26 salió de las Dunas la esquadra del Comodoro Stewart con el obgeto de interceptar un comboy Olandes que se está alistando en los puertos de la República para las Indias Occidentales.

A la abertura del Parlamento y al tratarse de los subsidios insertan regularmente los papeles Ministeriales algunas especies dirigidas á animar las personas acaudaladas de la nacion , y á mover su liberalidad. Esto se ha repetido en el dia , adelantándose algunos autores de dichos papeles á dar la enhorabuena al público por estar yá firmados los preliminares de la paz con Olanda ; y recelando que esto solo no produzca el efecto que deseaban en las actuales circunstancias , añaden que van á embarcarse para la América Septentrional 3000 hombres de Infantería ; pero no dicen el parage donde se han de reclutar , ni tampoco las dificultades de conducirlos , escoltarlos y mantenerlos así durante el viage como despues de su llegada. Es de creer que envíe el Ministerio todas las fuerzas que pueda ; pero es dudoso lleguen á número tan crecido.

Cámara alta.

A penas se retiró del Parlamento el Rey despues de pronunciar su discurso el dia 27, propuso el Lord Southampton se aprobase la arenga de gracias, punto muy delicado en este crítico momento. Conoció el Chanciller que era importantísimo borrar las siniestras y recientes impresiones que la pérdida de Cornwallis podia haber producido en los ánimos de algunos Vocales ; y en consecuencia de sus temores hizo un discurso del qual pondremos aquí algunos retazos por que manifiestan su propia desconfianza al paso que quiere desvanecer los recelos de los demás. No es mi intencion (dixo) cansar á la Cámara con un discurso largo. La dificultad de los tiempos y nuestra peligrosa situacion son los argumentos de que usaré por parecerme mas poderosos que todos los de la Oratoria. Tengo la honra de hablar con Pares de la Gran Bretaña , y ninguno de ellos ignora que el abatimiento y desaliento en el infortunio momentaneo son desconocidos en el carácter Ingles , y que siempre se ha distinguido el valor Británico por la feliz singularidad de cobrar mas ánimo á medida que las adversidades son mas propias para humillarle. Tal es á lo menos la idea que nuestros abuelos dieron en su tiempo á los pueblos contemporaneos del espíritu nacional , y sus exemplos deben persuadirnos que para las calamidades no hay mas remedio que el vigor y la constancia. Ha habido tiempos , Señores , en que nuestros desastres han sido iguales ó mayores de los que padecemos ahora ; ha habido tiempos (aunque muy cortos) en que se vió la gloria de la Gran-Bretaña cubierta de nubes pasajeras , pero salió mas

brillante que nunca y con nuevo lustre. No disimulo ni intento ocultaros que es terrible el golpe que acabamos de experimentar en Chesapeake; pero contribuye á consolarnos en cierto modo la apreciable conducta del Lord Cornwallis que despues de dar pruebas manifiestas de su valor, actividad y talentos militares, las ha dado tambien muy patentes de su humanidad y de los sanos principios con qué apreciando la conservacion de los valerosos vasallos de S. M. no quiso sacrificarlos á la ilusion de gloria que hubiera quizá adquirido con una resistencia insensata; pudiendo decirse que fue tan grande en la derrota como lo habia sido en la victoria. Repito que este suceso es sumamente triste; pero despues de rendir á nuestro Comandante y sus valientes guerreros el tributo de nuestro sentimiento por su desgracia, cuidemos de no manifestar señal de debilidad con alguna demostracion indigna del nombre Ingles. Pensad, Milores, que os está mirando todo el Imperio, y que vuestra firmeza ha de servir de regla á la suya: pensad que la Europa entera, que los dos mundos os observan, y que por la impresion que haga sobre vosotros la fatal noticia que se os acaba de comunicar desde el Trono, se ha de juzgar de la situacion de la Inglaterra. Un pueblo que se manifestase consternado á los ojos del mundo perderia con sus enemigos la grandeza que aun le queda; y la presuncion que les inspiraria un espectáculo tan nuevo, equivaldria tal vez á la superioridad que apetecen y que les disputamos. . . .

Prosiguió el mismo Vocal haciendo relacion del buen estado de nuestros asuntos en la India, y continuó diciendo:

Puede ser, Señores, que considerando las cosas de otro modo repita hoy aquí alguno de vosotros la antigua proposicion de renunciar á la guerra de América; pero los mismos motivos que en las sesiones últimas movieron vuestra prudencia á no admitir dicha proposicion, subsisten en el día y concurren aún con más fuerza contra ella; pues la confederacion que une la Francia con la América seria mas fatal para la Gran Bretaña, si mediante sucesos felices se consolidasen sus enlaces. ¿Y querriais acaso, Señores, abandonar al arbitrio de aquella confederacion vuestro comercio, vuestra marina, y..... (por que no decirlo?) la existencia política de la Gran Bretaña? Yá no es posible ocultarlo: la pérdida, ó lo que es lo mismo, la independencia de América, llevaria en breve tras sí á la Jamayca y á todas nuestras posesiones en las Indias Occidentales.

Concluyó el Lord Southampton leyendo la arenga de gracias; y el Lord Walsingham que se hallaba encargado de apoyar el discurso del Chanciller, se extendió manifestando la necesidad de continuar vigorosamente la guerra con la América.

¡Que resultará (*exclamó*) de la independencia de aquellas Provincias! Persuadidos los Americanos de que la deben á los esfuerzos de la Francia, formarán con aquella Corona tratados y enlaces solemnes, dando á los Franceses la preferencia en la compra de todas las pro-
du-

ducciones de la América, de suerte que en tal caso solo por la Francia podríamos conseguir algunos frutos de aquellos territorios comprándolos al precio que ellos pusieran. ¿Quales serían las consecuencias naturales de esto? Que la Francia, nuestra soberbia competidora, se hallaría en estado de impedir que sacásemos de América los artículos mas necesarios para nuestra Marina: y si por este medio podia aniquilar nuestra existencia marítima ¿dexaría de hacerlo? Así pues quien dice *renunciemos á la guerra con América*, dice *renunciemos á nuestra existencia política*, y quizá á *nuestra existencia física*. . . . Convengo (añadió) en que el emisferio político está muy obscuro para nosotros, que el desgraciado golpe que nos priva al mismo tiempo de un General excelente, de valientes Oficiales y de 70 hombres de buenas tropas, inutiliza, no solo las medidas que se habian tomado para apagar el fuego de la rebelion, sino tambien quanto se habia hecho y esperabamos hacer. Convengo en que es un terrible golpe, y tambien en que jamás se ha formado contra la existencia política de la Gran Bretaña una confederacion tan poderosa ni formidable como la que en el dia se muestra encarnizada en su pérdida; pero así como es mas temible, y que las Potencias que la componen se esfuerzan mas en nuestra ruina, así debe la Cámara y todo el Imperio redoblar sus esfuerzos para desbaratar los deseos manifiestos de cada una.

Sigue refiriendo las ideas y fines que á su parecer tiene cada una de las Potencias beligerantes; y concluye:

Siendo esto así ¿sufriríamos que se verifiquen sus proyectos? *Nó, Milores*; todos decis que *nó*: lo pronunciais conmigo: veo que todos vuestros labios profieren un *nó* que sale unánimemente de vuestros corazones. ¿Qué debemos pues hacer sino adoptar en todas sus partes el discurso que acaba de pronunciar el Rey, y consagrar sus expresiones insertándolas en la arenga de gracias concebida en los mismos términos de que ha dignado servirse S.M. para tranquilizar su pueblo y su Parlamento? ¿A donde nos conduciría una resolucion contraria? ¿Abrazaremos por ventura á la vista de nuestros enemigos algun partido tímido que no solo demuestre nuestra debilidad sino tambien nuestra impotencia? &c.&c.

El Conde de Shelburne y el Duque de Richmond propusieron se hiciesen algunas modificaciones en la arenga de gracias, pero se aprobó en los términos que la habia leído el Chanciller por 65 votos contra 31; y al dia siguiente se la presentaron á S. M.

No faltaron en la Cámara baxa debates con el mismo motivo; pero al cabo hubo 129 votos en contra y 218 á favor de la arenga segun la habia leído el Orador; y ayer se la entregaron al Rey en S. James.

París 7 de Diciembre.

EL Marqués de Kergariou Capitan de alto bordo y Comandante de la fragata *Engageante* que salió de Boston el 30 de Octubre en-

entró el 19 de Noviembre en el puerto del Oriente conduciendo la embarcacion Inglesa la Aventura cargada de azucar y café perteneciente al comboy de Jamayca, de la qual se apoderó en su viage.

Por los pliegos que ha traído la fragata Andrómaca que llegó de América en 19 dias, se han recibido listas auténticas de los prisioneros hechos en Yorch y Gloucester. Las primeras que llegaron hacían solo mencion de 7500 hombres; pero no eran exâctas, pues en el dia consta que ascienden á 8600 entre soldados y marineros.

Las últimas noticias del Conde de Grasse que son del 1.º de Noviembre desvanecen los rumores que se esparcieron últimamente de estar enfermo. Quando se hizo á la vela de Chesapeack iba su esquadra reforzada con toda la division de Mr. de Barras.

Los navios de guerra que deben salir de Brest ascienden á 20. Navegarán juntos hasta cierta altura, en la qual se separará Mr. de Vaudreuil con 7 ú 8 de línea. Los demás se dirigirán á Cadiz.

Lisboa 11 de Diciembre.

LA fragata Inglesa Danae entró aquí el 6 del corriente; y el dia 8 se restituyó á este puerto la fragata de S. M. el Cisne que conduxo á la Madera al nuevo Gobernador de aquella Isla, y ahora viene en ella de pasagero su antecesor.

Vigo 6 de Diciembre.

EL corsario nombrado el Arrogante de que es Capitan Martéo de Dios, entró ayer aquí con el paquebot Ingles llamado Polly y Betsey de porte de 180 toneladas, su Capitan David Thomas y otros 11 hombres de tripulacion al qual apresó á 12 leguas de Oporto: trae montados 10 cañones de á 9 y 6, y 7 pedreros, y su carga consiste en 2300 quintales de bacalao.

Alxeciras 7 de Diciembre.

ACaba de fondear en este puerto la balandra Inglesa el Peggi de porte de 14 cañones y 36 hombres de tripulacion, mandada por el Teniente de Navio de la Marina Real Británica D. Henrique Vander, que se dirigía á Gibraltar con víveres, clavazon y carbon de piedra. Venia yá cazada desde el apostadero de Tanger, y atacándola al paso por Punta Carnero las 4 lanchas cañoneras del mando del Alferéz de Navio D. Esteván Joel y Barceló, sostuvo una hora el fuego hasta que logrando el Comandante del xabeque S. Antonio D. Joseph Justo Salcedo cortarla el paso, se vió precisada á rendirse estando yá á tiro largo de los fuegos de Punta de Europa, con pérdida de un hombre muerto y tres heridos, entre estos levemente el Capitan.

Madrid 21 de Diciembre.

EL Diario de Mahon que comprehende desde el 1.º hasta el 7 del corriente es como sigue.

Dia 1.º Esta mañana á las 4 se hizo á la vela una de las embarcaciones que habian entrado en la cala de S. Estevan. Nuestros trabajos se han continuado con vigor á pesar del tiempo rigoroso que se experimenta. El fuego de los enemigos ha sido lo mas del dia muy vivo pero sin causarnos desgracia alguna.

Dia 2. Habiendose serenado el tiempo continúa la Tropa con menos incomodidad en conducir los salchichones á los depósitos de la trinchera. Los enemigos nos han muerto con su fuego un soldado del Regimiento de Cataluña y herido otros dos el uno de ellos de cuidado: todos tres se hallaban empleados en la avanzada de Benezay.

Dia 3. Siguen las obras en la batería de Filipet. Al anocheecer de este dia se ha pasado un desertor del Castillo á nuestro Campo; y el fuego de los enemigos no nos ha causado desgracia.

Dia 4. El General ha hecho 3 divisiones de la línea: la del centro á la orden del Mariscal de Campo Marques de Casa Cagigal, la derecha á la de D. Oracio Borghese y la de la izquierda á la del Conde de Cifuentes. Todos los trabajos siguen generalmente en los mismos términos que en los dias anteriores. La declaracion del desertor que se pasó ayer se reduce á que el 14 del mes pasado una de nuestras bombas prendió fuego á un repuesto de pólvora de cuyas resultas perecieron algunos soldados empleados en la composicion de mixtos; que las dos últimas embarcaciones que han entrado en la cala de S. Estevan son corsarios Mahoneses y procedentes de Liorna, de los cuales manda el uno Pasqual Scarnicha que trajo algunos refrescos y reclutas Corsos, cuyo número ignora dicho desertor; que el General ha enviado á Liorna 40 prisioneros Españoles de los que tomaron en la Mola, y que los citados corsarios saldrían con pliegos uno para Liorna y otro para Inglaterra.

Dia 5. Los trabajos continuan sin intermision: y el fuego de los enemigos no ha causado la menor desgracia. Nuestro Capitan General ha salido de aquí para Fornells á las 4 de la tarde con el Marques de Crillon su hijo, y un Edecán; dexando interinamente el mando al Teniente General D. Felix Gerónimo Buch.

Dia 6. El General ha vuelto de Fornells; y en este dia no ha ocurrido novedad particular. Las faenas siguen en los mismos

términos , y tambien la conducion de balas y bombas de la Mezquita por mar y tierra. Los enemigos no nos han causado desgracia alguna con sus fuegos.

Dia 7. Prosiguen los trabajos de las baterías y comunicaciones. Por la tarde han salido los Oficiales de Artillería que mandan las 5 baterías de la primera paralela cada uno con el de la Brigada que le corresponde á fin de señalar el parage de donde debe sacarse la tierra y acopiarla para el servicio de las mismas baterías. El fuego de los enemigos ha sido bastante vivo en el dia, y ha resultado de él un soldado de Cataluña herido. En la noche aunque no tan vivo han herido un soldado Frances del Regimiento de Liones , y otro Español del de Murcia.

Por el verano del año 1766 se ausentó de Valencia su patria D. Pedro Redondo y Alama hijo de D. Pedro Redondo , Abogado, y de Doña Teresa Alama consortes , de edad de 28 años: su estatura regular, bien agestado, pelo negro, y color trigueño: no se ha sabido mas de él; y perteneciéndole en el dia ciertos bienes por herencia materna, é ignorándose si casó y si es vivo ó muerto, se ofrece de premio á la persona que lo descubriere (verificados qualquiera de los dos extremos de vivo ó difunto) 600 rs. vellon, acudiendo para su cobro al Cura de la Parroquial de S. Andrés de dicha Ciudad , á quien se remitirán los documentos auténticos y justificativos.

Quien hubiere hallado ó tuviese en su poder un billete corriente de 600 pesos endosado en la segunda columna de la primer llana á favor de D. Miguel Berzosa á mediados de Noviembre próximo pasado, y puesto en la propia columna la firma del mismo D. Miguel para su nuevo endoso, acudirá con él á la tienda-drogueria que en la calle de las Postas está á cargo de D. Manuel Llaguno , mediante haberse traspapelado á su legitimo dueño, pues de lo contrario usará éste de los medios judiciales para retener y recobrar dicho billete al tiempo de su renovacion, ó antes en qualquier otro que pueda descubrirse su paradero.

Nueva vista de la Plaza de Mahon y del Castillo de S. Felipe, el desembarco y campo de los Franceses, las nuevas disposiciones segun las últimas noticias expresadas en las Gazetas de Madrid, con su escala. Se hallará iluminada y sin iluminar en la Librería de Escribano calle de las Carretas frente la Imprenta de la Gazeta; y en Sevilla en casa de Salvador Romero.